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SHANGHAI - Oil tankers, container ships and bulk carriers are calling at Chinese ports in record numbers, but when it comes to filling up their tanks, owners look elsewhere. 

China's marine fuel market - dominated by a single supplier barely a year before the country is due to open up its domestic wholesale oil sector under the terms of its WTO entry - remains a bit player in the international bunker fuels trade. 

This is despite the world's fastest-growing major economy importing more raw materials than ever before, while exports are projected to grow at more than 20 per cent next year. 

Without a transparent and competitive climate, a reform of inefficient procedures and lower prices, Chinese ports will struggle to vie with Hong Kong and Singapore to sell the millions of tonnes of diesel and fuel oil that power the world's ships. 

"Shipowners bunker in China only under emergency," said Robert Chandran, president and chief executive of top US marine fuels supplier Chemoil-ITC, half-owned by Japan's Itochu Corp. Industry experts say China has the potential to be the world's top bunker fuel market, but it has to get things right. 

The Government has not made clear how it would open up the market for bonded bunkers - non-taxable marine fuels taken by global vessels or Chinese ships plying international routes - after end-2006, when the WTO deadline expires. 

China's bunker market is dominated by Chimbusco, a joint-venture between Chinese major PetroChina and the country's top shipping firm, Cosco Group. It accounts for about 95 per cent of the annual volume of bonded bunkers. 

The market remains tiny, with a mere annual volume of 2.5-3 million tonnes for the international market deemed a record-high. That is almost a tenth of the volume in Singapore, the world's biggest bunkering port. 

Chimbusco sold 2.04 million tonnes in the first nine months of 2005, up 33 per cent from the year before. 

Growth in fuel sales has lagged overall port turnover. 

Shipping throughput in Shanghai, China's largest port, has almost doubled to 14.65 million twenty-foot equivalent units (TEUs) last year, up from 8.61 million TEUs in 2002. Volumes in Hong Kong, the world's largest container port, are at 20.4 million TEUs and Singapore are at 20.1 million TEUs for 2004. 

Shippers complain about poor transparency in China, where prices are the highest in Asia, averaging at US$30 ($42.24) a tonne more than Singapore levels this year, US$17 above Hong Kong and US$69 over Rotterdam. 

Chimbusco is perceived as unwilling to share its monopoly and has cornered the Chinese market by owning most of the storage facilities in the best locations. 

Chimbusco deputy managing director Fu Bin said the firm had not received word from the Government on the WTO market-opening, but it was bracing itself for competition.
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ШАНХАЙ – Нефтяные танкеры, контейнерные  и навалочные суда в рекордном количестве заходят в китайские порты, однако, в тот момент, когда речь заходит о заправке судов топливом, судовладельцы предпочитают искать другие варианты.

Китайский рынок судового топлива, на котором доминирует всего один поставщик меньше чем за год до того, как страна, в соответствии с условиями вступления в ВТО, должна открыть свой внутренний оптовый рынок продажи нефтепродуктов,– остаётся малозначительным игроком в международной торговле бункеровочным топливом.

И это несмотря на то, что Китай обладает самой быстрорастущей экономикой в мире среди крупных стран и импортирует как никогда много сырья, а ожидаемый рост экспорта в следующем году составит более 20%.

Без прозрачной и конкурентной среды, реформирования неэффективных процедур и снижения цен, китайские порты будут бороться не на жизнь, а на смерть с Гонконгом и Сингапуром за продажу миллинов тонн дизельного и нефтяного топлива, на котором работают суда со всего мира. 

«Судовладельцы заправляются топливом в Китае только в случае крайней необходимости,» - говорит Роберт Чандран, президент и руководитель ведущей компании США по поставке топлива «Chemoil-ITC», которая наполовину принадлежит японской « Itochu Corp». Эксперты в этой области заявляют, что у Китая есть потенциал для того, чтобы стать крупнейшим в мире рынком бункеровочного топлива, но для этого необходимо предпринять правильные шаги.  .

Правительство не дало четких разъяснений относительно того, каким образом будет открыт рынок для бункеровщиков транзитным топливом (не облагаемое налогом судовое топливо, которое доставляется международным или китайским судам, совершающим регулярные международные рейсы) в конце 2006 года, когда истечет срок, предоставленный ВТО.

На китайском рынке бункеровочного топлива доминирует компания «Chimbusco», совместное предприятие крупной китайской компании «PetroChina» и крупнейшей в стране судоходной компанией «Cosco Group». На её долю приходится около 95% ежегодного оборота транзитного топлива. 

Рынок остаётся чрезвычайно маленьким, а ежегодный объем в 2,5 – 3 миллиона тонн для обслуживания международных судов считается рекордно высоким. Это почти десятая часть объёма Сингапура, крупнейшего в мире бункеровочного порта.

«Chimbusco» продала 2,04 миллиона тонн за 9 месяцев 2005 года, что на 33% больше, чем в предыдущий год. Рост продажи топлтва отстает от общего оборота порта. .

Пропускная способность Шанхая, самого большого порта Китая, почти удвоилась и составила в прошлом году 14,65 миллионов ДФЭ по сравнению с 8,61 миллионами ДФЭ в 2002 году. Грузооборот Гонконга, крупнейшего в мире контейнерного порта, за 2004 год составил 20, 4 миллиона ДФЭ, а Сингапура 20,1 миллиона ДФЭ. 

Транспортные компании жалуются на непрозрачность Китая, где удерживаются самые высокие цены в Азии, которые в среднем за тонну на $30 долл. США ($42,24) выше, чем в Сингапуре в этом году, на $17 долларов США выше, чем в Гонконге и на $69 выше, чем в Роттердаме.

Считается, что «Chimbusco» не желает расставаться со своей монополией и, являясь владельцем большей части складских мощностей с самым лучшим расположением, загнала китайский рынок в угол. 

Заместитель директора-распорядителя «Chimbusco» Фу Бин говорит, что компания не получала каких-либо замечаний от правительства относительно открытия рынка ВТО, но тем не менее компания готовится к конкуренции. 




